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ПРОДАЖА К АРТО Ф ЕЛ Я
Г О С У Д А Р С Т В У

Данные инспекции загото
вок на 21 сентября.Первая графа — план, вторая —  продано государству (в тоннах).«Коммунар» 550 608Имени Кирова . 424 336«Путь Ленина» 597 1189Имени Свердлова 255 5«Красная нива» 270 280

Великому Октябрю—уд а р н ы й труд
Н А Ш И  И Н ТЕРВЬЮ ТРУД ОВАЯ П О Б Е Д А

18 сентября колхоз «Путь Ленина» завершил 
уборку урожая 1977 года. Хозяйство первым в рай
оне рассчиталось с государством по продаже зерна 
и картофеля. Полностью засыпаны семена под уро
жай будущего года. Наш корреспондент встретил
ся с председателем колхоза А. П. Маковеевым и 
попросил его рассказать об организации уборки 
урожая.

Вот что он сообщил.Положительными факторами в нынешней уборке урожая являются комплексная механизация всех производственных процессов, ритмичная работа уборочного потока, отсутствие нарушений трудовой дисциплины, действие материального и морального стимулов.Среди передовиков хлебного фронта можно назвать комбайнеров С. Ф. Втюрина, Ю. А. Хаймова, А. П. Втюрина. А. П. Целищева. Хорошо трудился на лафетной жатке комсомолец В. В. Втюрин и другие механизаторы. Это они скосили хлеба на площади 758 гектаров, полностью обмолотили их.Весомый вклад в общее дело внесли колхозные водители В. П. Солоницын, Д. С. Евст- ропов, В. II. Поплаухин и Ю. А . Вшивцев. Они не задерживали работу комбайнов, доставляя зерно на ток. Утром. рано отвозили зерно для сдачи государству.Четко была организована работа КЗС. Надо отдать должное молодому коммунисту . Д. В . Втюрш у и А. М. Клешнину —  ма

шинистам сортировального пункта. Они обеспечили бесперебойную работу всего комплекса машин тока, что позволило качественно и в сж атые сроки вести очистку и сушку зерна.С этого года колхоз перешел на полную специализацию по производству картофеля. 123 гектара картофельных плантаций разместили на заранее подобранных участках. Удобрения вносили по научно-/ обоснованным нормам. Как и в прошлые годы, возглавляет звено по выращиванию картофеля В. В. Втюрин. Он в совершенстве изучил все секреты высоких урожаев этой важнейшей технической культуры. Механизаторы своевременно провели все работы по уходу за «вторым хлебом», и результаты не замедлили сказаться. «Гатчинская» - дала урожай по 200 центнеров с гектара, «Лорх» —  по 157.Уборку картофеля начали 26 августа и ' закончили 1.8 сентября. Здесь особенно слаженно работали все звенья картофелеуборочного конвейера. На картофелеуборочных

комбайнах были постоянные механизаторы В. В. Втюрин, Е. А. Перевалов, А. А. Вшивцев, Н. Е. Поплаухин. Помогали им В. II. Поплаухин, В. А . Перевалов, А. Г. Трегубов, В. И. Кислицын и пенсионеры Ю. П. Втюрина, С. Г. Вершинина и А. А. Втюрина. Они убрали 82 гектара картофеля, 41 гектар клубней помогли выкопать учащиеся,, работники районной больницы и санэпидстанции.Существенную помощь в транспортировке картофеля с поля на сортировальный пункт, а также на отвозке карто<}геля для сдачи государству оказала Тоншаевская межколхозная передвижная механизированная колонна. Четыре машины этой организации, ежедневно участвуя на уборке, отвезли 180 тони картофеля'на приемный пункт в Шайгино, 420 тонн с поля в хранилище.Сортировальный пункт, возглавляемый 0-.-М. Юдиным, работал с 6 часов утра до позднего вечера. Забывая об отдыхе, трудилась кладовщикA. Е . Втюрина. Ежедневно хозяйству сдавало государству по 52 тонны картофеля, а в последние дни уборки —  по 7 0 — 80 тонн. Шоферы В, П. Поплаухин, Д. С. Евстронов,B. П . Солоницын постоянно доставляли картофель с поля на сортировальный пункт. Каждый из них перевез по 450 тонн клубней с поля, по 120— 130 тонн картофеля на

приемный пункт для сдачи государству. Водители работали не считаясь со временем, используя весь световой день.На заготовке кормов для общественного животноводства были заняты также постоянные люди. Хорошо обеспечивала заготовку витаминнотравяной муки АВМ : 320 тонн заготовлено ценнейшего витаминного корма в этом году. Машинисты Б. В. Кукушкин и В. А . Маковеев немало потрудились, чтобы наладить двухсменную работу установки.Скирдованием' соломы с первых дней уборки занималась бригада под руководством В. Г. Поилаухина. В нее входили два копновоза, два скирдоправа (0. И. Лоскутова и Т. А. Дербенева).Подведя итог проделанной работе, нельзя забывать о тех недостатках, которые были и которые мы должны в будущем устранитьт-Нам предстоит построить капитальный сортировальный пункт для картофеля на две сортировки КСП-15 с бункерами-накопителями по 50 тонн, так как действующий сортировальный пункт нас уже не обеспечивает. А площадь под картофель будет увеличиваться до 150 гектаров.В настоящее время в хозяйстве идет вывозка удобрений на ноля. Заканчивается вспашка зяби. Механизаторы закладывают основу будущего урожая. •
У о ш м и н с к и х  л ь н о в о д о в  «JЛЕН С Т А Р А Н И Е М  СИЛЕНВыращиванием льна на ош- гинской земле занимаются^ с тезапамятных времен. Совхоз s настоящее время специали- шруется на выращивании пой очень ценной для народ- шго хозяйства культуры. 1осевные площади в хозяйст- se увеличивались постепенно, ■ак как лен считался очень трудоемкой культурой. И если к 1971 году льном-долгунцом ясевали 175 гектаров, то в 1977 году уже 255.Для того, чтобы в лучшие •роки сеять и убирать лен, юнадобилась соответствующая •ехника, постоянные люди, цвечающие за результаты •руда. Вскоре в хозяйстве гриобрели льнотеребилки, [ьнокомбайны, четыре льно- юдборщика, построили су- нильный комплекс льноворо- са. Звено по , возделыванию тьна возглавил Михаил Прокопьевич Окунев.В этом году лен посеяли по клеверам и удобрением озимым. 177 га в первом от

делении и 78 — во втором.При посеве вносили в почву аммофоску и гранулированный суперфосфат, провели прика- тывание. Семена были купленные, разных кондиций, поэтому пришлось норму высева увеличить до 170 кг на гектар. Сев провели быстро, так как пустили сразу четыре сеялки. В первом отделении сеяли М. П. Окунев, Ф. И. Ворожцов и В. А. Коржавин, во втором —  Г. С. Вшивцев. При появлении всходов, эти же механизаторы провели химическую прополку льна.Лен вырос неплохой. С первых дней августа М. П. Окунев и Ф. И. Ворожцов начали теребление льна и закончили эти работы 26 августа, а через неделю приступили к подъему тресты с первых вытеребленных площадей. На подъеме дьна наряду с механизаторами, работающими на льноподборщикаХ, работали учащиеся Ошминской средней школы. За четыре дня учени

ки 8 — 9 — 10 классов поставили лен в конуса на площади сто гектаров. Сейчас лен подвязывают и складируют для отправки на льнозавод.В прошлом году в совхозе было получено льноволокна по 3 ,8  центнера с гектара, производство льносолбмки выполнено на 142 процента. Совхоз получил свыше семнадцати тысяч рублей чистого дохода от реализации льнопродукции. За самоотверженный труд по выращиванию льна М. П. Оку

нев был награжден «Орденом Трудовой Славы III степени».Обязательства 1977 года—  получить льносемян не менее трех центнеров, льноволокна—  не менее четырех центнеров с гектара, продать государству льноволокна 65 тонн;— льноводами совхоза подкрепляются делами. На очереди —  сдача льнотресты государству.
А. ЮДИНЦЕВА.На снимке: подъем льнотресты в конуса в совхозе «Ошминский».
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Имени Ленина 523 Имени Тимирязева 327 «Малокаменский» 488 «Вякшенерский» 519 «Прогресс» - 825«Ошминский» ’ 222
Всего 5000От населения 500 
Всего по району 5500На 21 сентября народнохозяйственный план .продажи картофеля государству районом выполнен на восемьдесят процентов. Хозяйствами района продано 4412 тонн картофеля.Колхозы «Коммунар», «Путь Ленина» и «Красная нива» выполнили народнохозяйственные планы продажи картофеля и продолжают сдачу его сверх плана. Близки к выполнению народнохозяйственных планов продажи картофеля государству колхозы имени Кирова, имени Ленина, больше половины планового задания вывез картофеля на приемный пункт колхоз имени Тимирязева.По-прежнему отстают с выполнением народнохозяйственных планов продажи картофеля колхозы имени Свердлова, «Малокаменский», совхоз «Ошминский».Колхоз имени Свердлова за прошедшую неделю не сдал, ни одной тонны, картофеля, «Малокаменский» всего 39 тонн, совхоз «Ошминский» —  22 тонны.Осень —  время напряженное. Уборка 'зерновых по существу заканчивается и надо приложить все силы на уборку картофеля, на выполнение народнохозяйственных планов продажи его государству. Задача руководителей хозяйств, партийных организаций правильно организовать труд лю* дей, поднять их на завершение всех сельскохозяйственных работ.

Н А Д О И  М О Л О К А
за II декаду сентября

Данные зоотехнического от
дела райсельхозуправления.Первая графа —  получено молока за II декаду сентября в кг от коровы, вторая— плюс, минус по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.«Коммунар» 82 + 1 7«Путь Ленина» 8 0 — 9 «Малокаменский» 73 + 1 5Имени Кирова 72 + 4«Красная нива» 70 +  4«Ошминский» 61 + 1 6Имени Тимирязева 60 + 2«Колос» 59 + 3Имени Ленина ^ 5 8  + 1 2«Вякшенерский» 47 + 4«Прогресс» 47 + 1 3Имени Свердлова 41 + 1
Всего по району 61 + 8
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О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы  
В П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Я Х

Навстречу 60-летию Великого О к т я б р я
ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ
I «С реди социальных задач нет более важной, чем забота 

о здоровье советских лю дей». Л. И. БРЕЖНЕВ.В жизни каждого коммуниста отчетно-выборное собрание всегда значительная веха, знаменательное событие. Здесь идет взыскательный разговор о том,, что удалось _ сделать партийной организации за отчетный период,., каковы достигнутые успехи, здесь- вскрываются резервы, анализируются причины промахов, упущений. Коммунисты дают принципиальную оценку деятельности своего выборного руководящего органа и совместно -  намечают меры дальнейшего улучшения коллективной работы.Отчеты и выборы парт- группоргов, секретарей, бюро .цеховы х, И первичных парторганизаций проходят в этом году под большим воздействием идей и решений XXV  съезда КПСС, в обстановке высокого политического и трудового подъема масс, вызванного решениями майского (1977 г.) Пленума ЦК КПСС, докладом на нем Генерального секретаря ЦК КПСС, Предсе- , дателя Президиума Верховного Совета СССР Л. П. Брежнева, всенародным обсуждением проекта новой Конституции СССР, широким размахом социалистического соревнования за достойную встречу 60-ле- тия Великого Октября.За последнее-время в районной партийной организации проведена большая работа по улучшению качественного состава секретарей парторганизаций и выборных партийных органов. На эти посты выдвинуты политически грамотные, инициативные, энергичные люди. Среди них передовые' рабочие и колхозники, которые личным примером увлекают своих товарищей на высокопроизводительный и качественный труд. Значительно возрос и общеобразовательный уровень секретарей партийных организаций. Более 35 процентов из них имеют высшее и незаконченное высшее образование.Работу по повышению качественного состава выборных партийных органов следует настойчиво продолжать и в текущий отчетно-выборный период. Вожаками коммунистов должны стать люди, отли

чающиеся высоким общеобразовательным и политическим уровнем, деловитостью, принципиальностью, способные по- . вести за собой коллектив.Задача . отчетно-выборных собраний состоит в том, чтобы всесторонне проанализировать практику работы по выполнение решений XXV съезда партии и последующих постановлений ЦК КПСС и на этой основе определить конкретные меры по дальнейшему повышению своей роли, как политического ядра трудовых коллективов.Участники отчетно-выборных партийных собраний должны выделить проблемы, особенно важные для конкретных условий их коллективов. Для промышленных предприятий такими проблемами являются вопросы повышения эффективности производства, у скорения технического оснащения, роста производительности труда. Для строительных ор-. ганизаций —- изыскание дополнительных возможностей для сокращения незавершенного строительства и удешевление стоимости строящихся объектов, улучшение качества работ.В парторганизациях колхозов, совхозов отчетно-выборные собрания будут проходить после окончания нолевых работ. Поэтому всю подготовительную работу нужно использовать для мобилизации коммунистов на закладку основ будущего урожая, на подготовку к зимовке скота, создание необходимого запаса кормов, на приготовление их к скармливанию.Важное место в деятельности парторганизаций занимают вопросы роста и укрепления партийных рядов. При подготовке отчетных докладов и проведении партийных собраний необходимо разобраться, в какой мере сложившаяся в данной партийной организации практика отбора в КПСС соответствует установкам постановления ЦК КПСС «О работе нартийных организаций Киргизии по приему в партию и воспитанию кандидатов в члены КП СС».Необходимо также на отчетно-выборных собраниях об-

Волгоград. В честь 60-летия Великого Октября коллектив производственного объединения Волгоградский тракторный завод им. Ф. Э. Дзержинского дополнительно к государственному . заданию обязался изготовить 450 тракторов.

За восемь месяцев юбилейного года тракторостроители выпустили 367 сверхплановых машин.На снимке: тракторы -на отгрузочной площадке завода.Фото 10. Набатова.Фотохроника ТАСС.

стоятельно рассмотреть практику партийного руководства общественными организациями, работу коммунистов в Советах, профсоюзной и комсомольской организациях, органах народного контроля, товарищеских судах и т. д. Особое внимание надо уделить дальнейшему идейному и организационному укреплению комсомольских организаций, .усилению воспитательной работы среди молодежи, повышению эффективности идейно- политического, трудового и нравственного воспитания трудящихся в свете требований X X V  съезда КПСС. В этих целях широко использовать материалы недавно состояв? шегося V III пленума обкома КПСС.Успех проведения собрания во многом будет зависеть от правильного выбора времени и места его проведения, своевременного оповещения о нем членов партии с тем, чтобы каждый коммунист пришел на собрание подготовленным, предварительно продумав свои предложения, выводы и оценки.Организованное проведение отчетно-выборных собраний явится проверкой боевитости и способности партийных организаций в мобилизации своих сил и трудовых коллективов на безусловное выполнение государственных планов и социалистических обязательств.
А. КУТЕРГИН,заведующий орготделом РК КПСС.

За всю историю человечества впервые заботу об охране и постоянном улучшении здоровья всего населения взяло на себя. Советское социалистическое государство. Конечно, поначалу в решении этой великой задачи оно немногое могло сделать— в здравоохранении от’ старой России досталось слишком жалкое наследство. Но к своему 60-летию наше государство и в сфере охраны здоровья советских людей вышло на самые передовые рубежи в мире.Чтобы лучше оценить достигнутое, есть смысл сопоставить некоторые цифры и факты. Из каждой тысячи новорожденных детей в России до Великого Октября 269 умирали в возрасте до одного года. За минувший период средняя продолжительность жизни .ч е ловека увеличилась с 32 до 70 лет.На каждые 10 тысяч человек населения в старой России приходилось лишь 1,8 врача и 13 больничных коек. Да и те в основной массе были 'сконцентрированы в городах для обслуживания, главным образом, имущих слоев. В Таджикистане, например, на миллион с лишним жителей насчитывалось всего-навсего 20 врачей и 40 больничных коек.Между тем, как теперь установлено специальными исследованиями, для нормального обеспечения населения медицинской. помощью на каждые 10 тысяч человек необходимо иметь 3 8 - - 3 9  врачей, 135— 140 больничных коек и сеть амбулаторий, которые в состоянии оказать медицинскую помощь 11 —  13 раз в

год в среднем каждому ж ителю.Сейчас в мире наиболее близко подошел к таким показателям только , Советский Союз, где на 10 тысяч населения приходится 38,4 врача (в полтора с лишним раза больше, чем в СШ А и в два с. лишним раза больше чем в Англии или Японии), около 100 средних медицинских работников и 119 больничных коек. В ближайшие годы эти показатели у нас достигнут, несомненно, оптимального уровня. Поэтому сейчас партия нацеливает органы здравоохранения прежде всего на повышение качества лечебной и профилактической работы, особенно на селе.Даже наши недруги не могут оспорить достижения советской системы здравоохранения и, в первую очередь,' в охране материнства и младенчества, когда над ребенком постоянный медицинский контроль начинается еще до его рождения и длится до совершеннолетия.Укреплению здоровья самых широких масс служит широкая сеть курортов, домов отдыха, пансионатов, турбаз, где ежегодно лечится и отдыхает около 35 миллионов трудящихся.Все это и многое другое—  в том числе охрана природной среды, улучшение охраны труда и жилищных условий—_  гарантирует великое право советского человека, записанное в статье 42 проекта новой Конституции -—  право на охрану здоровья.
И. АРТЕМОВ,обозреватель ТАСС.

Заметки комментаторагарантированное. Б е с п р а в и е ,конституциейНапрасно было бы искать в конституции крупнейшего капиталистического государства —  США —  какое-либо упоминание о социально-экономических правах американцев—  праве на труд, образование, бесплатную медицинскую помощь и т. д *_№ - осуществления которых зависит существование людей. Бесправие американцев в этой области вытекает из самой сущности капиталистического общества.Вот, например, право на труд. Видимо, чтобы как-то компенсировать упущение авторов американской конституции, в СШ А в 1946 году под давлением масс был принят закон о «полной занятости»:. На словах этот закон гарантировал американцам право на занятость, т. е. на труд. На деле нее этот закон так и не был осуществлен. Все годы после его принятия в Соединенных Штатах сохраняется массовая безработица. Сейчас в стране насчитывается, по официальным данным, 1 миллионов «лишних» людей, а по оценкам профсоюзов их даже больше—  10 миллионов.Безработица —  не просто экономическая или . политическая проблема, но и серьезнейшая проблема обеспечения прав человека, ибо за сухой

статистикой, фиксирующей повышенный уровень безработицы, скрываются человеческие трагедии, заявила недавно известная общественная деятельница СШ А Коретта Кинг, вдова выдающегося негритянского лидера Мартина Лютера Кинга. Она подчеркнула, что безработица означает отрицание основного права человека —  быть полноправным членом общества, представляет собой форму подавления народа.Бесплатная медицинская помощь —  тоже несбыточная мечта для американских трудящихся. Стоимость Л' одного дня пребывания в больнице в США уже превысила 100 долларов, а медицинская операция обходится в несколько сотен долларов. В таких условиях сколь-нибудь сносная медицинская помощь —  удел лишь состоятельных американцев.Это же относится к праву на образование. Высшее образование в Соединенных Штатах фактически недоступно детям тружеников. Стоимость обучения в наиболее, «респектабельных» университетах страны—  Гарвардском,- Принстонском, Колумбийском и ряде других —  составляет 4 — 5 тысяч долларов в год,

да и в остальных вузах исчисляется тысячами долларов ежегодно. По .подсчетам американских- экономистов, даже самое «дешевое» университетское образование в. Соединенных Штатах обходится студенту в 10 тысяч долларов.Понятны и причины, по которым в США не гарантируется и право на жилище. Арендная плата за квартиру составляет в среднем несколько сот долларов в месяц. В американских городах многие квартиры пустуют, в то время как миллионы американцев, которые не в состоянии платить за эти жилища, ютятся в ужасающих условиях. К этому надо добавить, что в стране до сих пор сохраняется расовая дискриминация при найме жилья. Негритянским семьям, поселившимся в районах с белым населением, могут угрожать акты насилия— поджоги, ’взрывы бомб и даже убийства.Таков подлинный облик американской «демократии». И никакие заявления Вашингтона о том, что он якобы печется о «защите прав человека», не могут скрыть правды о бесправии миллионов американских граждан.
И. АБЛАМОВ, обозреватель ТАСС.
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КОМ М ЕН ТАРИ Й  П О  С В О Д К А М  Р А Й И Н СП Е К Ц И И  Ц С У  = _ . _____Промышленность района за 8 месяцев Интересный опыт
КУЗНЕЦОВО

ПОЛЕНа исходе третий квартал второго года десятой пятилетки. С какими лее результатами идет к финишу промышленность района?План по реализации продукции в среднем по району выполнен на 99 процентов, или отправлено потребителям продукции на 105 тысяч рублей меньше плана. Даже по сравнению с соответствующим периодом прошлого года имеется 'значительное отставание.Из одиннадцати предприятий, отчитывающихся по данному показателю, только пять добились положительных результатов. Среди них районное объединение «Сельхозтехника», типография, 'льнозавод, маслозавод и машиносчетная станция. Ими реализовано продукции сверх плана на 111,3 тысячи рублей.Самый низкий показатель у Шайгинекого филиала Лин- довского деревообрабатывающего производственного объединения —  87 процентов. Из плана 117 тысяч рублей им отправлено продукции на 363 тысячи рублей. Не справились с программой восьми месяцев Пижемский леспромхоз, Пижемский и межколхозный лесхозы, Альцевское торфопред- приятие, районный комбинат бытового обслуживания. Ими реализовано продукции меньше предусмотренного на 210 тысяч рублей. Причем, от

дельные из них снизили свои показатели по сравнению с этим же периодом первого года текущей пятилетки. К ним следует -отнести Пижемский леспромхоз, Альцевское тор- фопредприятие, Шайгинский филиал Линдовского ДПО, районный комбинат бытового обслуживания.С планом производства ва-1 ловой продукции промышленность района также не справилась. На -302 тысячи рублей выпущено продукции меньше, чем было запланировано. Правда, - по. сравнению с соответствующим периодом прошлого года достигнут рост 5 процентов.Замечательно потрудились коллективы, районной машиносчетной станции, маслозавода, льнозавода и районного объединения «Сельхозтехника ». Они значительно перевыполнили программу восьми месяцев, так, маслозавод—  на 84 тысячи рублей, льнозавод —  на 19, районное объединение «Сельхозтехника» —  на 16 тысяч рублей.С планом производства валовой продукции не справились те же предприятия/ которые не выполнили план реализации продукции.Из трех промышленных предприятий —  Пижемского леспромхоза, Пижемского лесхоза, Шайгинекого филиала Линдовского ДПО, — занима-
9 К подъему Нечерноземья

К О Н Т Р О Л Ь Н Ы Й  
- ДВОР СОВХОЗАКонтрольный двор, созданный в совхозе-техникуме имени 50-летия ВЛКСМ в Новгородской области, помог значительно улучшить дойное стадо. О н '  позволил обновлять его не за счет нетелей, а за счет уже проверенных на продуктивность первотелок.Нетели поступают на контрольный двор за два-три месяца до получения приплода, чтобы привыкнуть к дояркам, которые будут за ними ухаживать. После отела два-три месяца идет раздой при строгом контроле за суточным количеством молока, его жирностью, скоростью молокоот- дачи. Дойка на контрольном дворе после отела — четырехразовая, а животных, дающих за сутки двадцать килограммов молока, доят пять раз.За год через контрольный двор прошло около двухсот первотелок, двадцать два про- 'дента из которых выбракованы. Сейчас, молочное поголовье пополняется молодыми коровами с надоем не ниже двенадцати килограммов, а в. дальнейшем планируется переводить в основное стадо первотелок, у которых суточные надои не менее пятнадцати килограммов и процент жирности 3 ,5 . По предварительным подсчетам, к концу пятилетки в целом по совхозу удои должны повыситься на 150 килограммов молока на корову в год.На контрольном дворе —

оптимальные условия для содержания и кормления ж ивотных. Первотелки получают ежедневно по два килограмма сена, по три —  соломы, по двадцать —  силоса, по двадцать - -  отходов с. пивзавода концентраты. Схемы кормления разработаны строго по зоотехническим нормам, которые тщательно выполняются.Кроме того, контрольный двор позволяет создать узкую специализацию на молочнотоварных фермах,' планомерно работать с молодняком. Каждый теленок, появившийся на контрольном дворе, растет и развивается под жонтролем зооветспециалистов.Среднемесячный заработок доярок контрольного двора— мастеров первого класса- М. Петровой и А. Кирсановой— составляет 267 рублей. Им платят по 2 рубля 60 копеек за надоенный центнер молока и по восемь рублей за теленка, выращенного до двадцатидневного возраста. При передаче первотелок в основные группы в совхозе внедряют дополнительную оплату за высокий суточный надой.Словом, контрольный двор сулит совхозу большие выгоды. До конца пятилетки планируется с его помощью н аполовину обновить дойное стадо, которое возрастет до 920 коров.
В. ЧЕРНЯЕВ,корр. ТАСС.Новгород. •

ющихся производством товаров культурно-бытового назначения, с заданием успешно справляется лишь леспромхоз. За отчетный период мебельщики Пижемского леспромхоза выпустили продукции на 470,4 тысячи рублей, что на 36,4 тысячи рублей больше намеченного и на 10 тысяч рублей больше соответствующего периода прошлого года.. Пижемский лесхоз успешно ведет заготовку метел, выпуск драни штукатурной, поясов банных. В целом же задание по выпуску товаров народного потребления не • выполнено.Шайгинский филиал Линдовского ДПО по-прежнему занимается только производством хлебных лотков, постоянно перевыполняя это задание. А ведь ему, кроме этого, еще дано задание по выпуску штакетника, драни штукатурной, паркетных заготовок и других изделий..В целом по району каждым работником выработано продукции на сумму 4080 рублей, что на 202 рубля меньше. Роста производительности труда по сравнению с соответствующим периодом прошлого года достигли все промышленные предприятия.( ■ За восемь месяцев этого года хорошо обстоят дела с планом по производительности труда

в районном объединении «Сельхозтехника», Пижемском лесхозе, . льнозаводе, маслозаводе, межколхозном . лесхозе. Все они имеют немалое перевыполнение.За ' истекший период промышленностью района получено прибылей 156,1 тысячи рублей вместо 229,4  тысячи рублей по плану, или это в четыре с лишним раза меньше "прошлого года. Большую прибыль получили районное объединение «Сельхозтехника», районная машиносчетная станция, межколхозный лесхоз. Не выполнили данное задание Пижемский леспромхоз, Пижемский лесхоз, Шайгинский филиал. - Линдовского ДПО, районный комбинат бытового обслуживания.Вышеприведенные итоги восьми месяцев свидетельствуют о том, нто далеко не во всех предприятиях относятся со всей серьезностью к выполнению государственного плана. Причины этого? Их много: не развернуто по-настоящему социалистическое соревнование, не на должной высоте поставлены дисциплина и организация труда, не на полную мощность используются механизмы. Ликвидация всех этих причин, мешающих работе, —  вот путь к успеху.

В Опочне в тот день было . пуето: все на жатве. А мы искали Николая Кузнецова—  звеньевого колхоза «Красная звезда». Он одним из первых в Тульской области заканчивал уборку хлебов.—  Кузнецов, пожалуй, на Кузнецовой поле, — подсказал прохожий.Кузнецов на поле Кузнецовой! Интересно.Это же подтвердил и председатель колхоза Н. Л. Клыков.—  И не один Кузнецов, —  сказал Николай Лукьянович. — Иванов на своем поле, Зайцев...В 1976-м в «Красной звезде» был рекордныи_урожай— под три тонны на круг. II эго на беднейших почвах Нечерноземья. Однако рекорд заставил и поразмыслить: может ли гектар работать так же или еще более ‘ эффективно? Может, сказали механизаторы, если покончить с обезличкой земли и передать ее звеньям. Так и сделали.Зимой создали три механизированных звена по 13 человек в каждом. Поровну разделили между ними всю технику и землю в полевых севооборотах, под картофельными плантациями, кормовые угодья. На каждое поле составили технологическую карту для звеньев. Со сроками и очередностью операций, начиная с пахоты и кончая уборкой урожая. Ежемесячный заработок твердый, а добился . сокращения сроков работ и отменного качества. — получи еще и премию. Каждое звено имеет твердое задание по урожайности,' высчитанное как среднеарифметическое за последние годы. Вырастил сверхплановые центнеры —  получи шестую часть выручки от их реализа- .ций.Полгода по-новому работают механизаторы. Гораздо быстрее и качественнее провели весенний сев. Еще в начале июля, чего не было никогда ранее, заготовили и свезли на фермы полный запас кормов. Колхоз «Красная звезда» стал лидером уборки урожая в Тульской области. А по урожайности звеньям -удалось удержаться на уровне рекордного 1976-го. И это еще не все. При звеньевой системе и закреплении за ними * земли колхоз впервые- обошелся в летнюю страду без помощи шефов нз города.
А. СЫРОВАТКИН, корр. ТАСС.с. Опочня,Тульская область.

Т. ТОМАРОВА.

Тринадцати изделиям Московского производственного платочного объединения присвоен государственный Знак качества. Эти изделия— знаменитые на весь мир павловские платки, шали, скатерти, покрывала. Головные уборы с ярким, оригинальным узором, прекрасно дополняют праздничную женскую одежду; многоцветные скатерти и покрывала являются великолепным украшением жилищ, хорошо гармонирующим с любым интерьером.В старинном подмосковном городе Павловском Посаде ^платочная фабрика была основана 165 лет тому назад. Теперь эта фабрика имени X годовщины Красной Армии — головное предприятие Московского производственного платочного объединения. Его производство оснащено автоматическими 'станками, машинами фотофильмпечати и другим современным оборудованием.Намечено реконструировать и расширить предприятие. После реконструкции, которая

уже идет, выпуск, набивных платков увеличится вдвое.На верхнем снимке: работницы фабрики Зина Талызина', Лена Терентьева и Ирина Голубкова- демонстрируют павловские платки.Па нижнем снимке: участок фотофильмпечати полумехани- ческим способом. Здесь выпускаются платки g многоцветном оформлении с государственным Знаком качества.Фото Н. Акимова.Фотохроника ТАСС.
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С  любовью к природе ПАМЯТНИКИ ПРИРОДЫ вВ 1975 году в лесах Пи- жемского лесхоза было проведено Горьковским Леспро- ектом очередное лесоустройство. По данным лесоустройства, за последние десять лет в наших лесах произошли большие изменения, представляющие особый интерес. Например, покрытая лесом площадь увеличилась на 5947 гектаров, площадь сосновых насаждений —  на 5535, лиственных — на 6448 гектаров, а площади еловых насаждении за десять лет, наоборот, сократи

лись на 4100 гектаров. Ело- в„ые насаждения в настоящее время занимают площадь 19345 гектаров, из которых спелые насаждения расположены на 362 гектарах, приспевающие насаждения: — на 2041 гектаре, а остальная площадь —  молодняки.По породному составу лесные насаждения лесхоза распределяются следующим образом: 56 процентов площади занимают березовые насаждения, 16,6 процента-—сосновые, 13. процентов—  еловые,

10,5 процента —  осиновые 3,9 процента —  прочие породы.Сокращение еловых и особенно елово-пихтовых насаждений произошло из-за перерубов в прошлые годы расчетной лесосеки по хвойному хозяйству.В настоящее время ставится вопрос о сохранении и восстановлении елово-пихтовых насаждений путем ограниченной вырубки их, а также за счет принятия мер по сохранению хвойного подроста при

разработке лесосек й созданию искусственных посадок.Не случайно по представлению Горьковского Государственного университета облисполком. в августе текущего года принял постановление о выделении в Пижемском лесхозе участков пихтово-елового леса как памятников природы — в квартале 55 (Шайгинское ^лесничество)— 100 га и квартале 118 (Пижемское лесничество) —  4,5 га. Эти участки леса лесничества обозначат специальными аншлагами.

РАЙОНЕВ них постоянно запрещаются охота на зверей и птиц, пастьба скота и всякие побочные пользования.На лесную охрану возлагается особая ответственность по охране этих памятников природы. Сохранность же лесных насаждений может быть достигнута только при. актив- ной помощи всего населения района.
А. ШЕРСТНЕВ,. главный лесничий.

Безопасность движения

Т Р Е Б О В А Н И Я
П О В Ы Ш А Ю Т С ЯВ ближайшие годы в нашей стране возрастет выпуск автомобилей и других транспортных средств. С увеличением выпуска автомобилей возрастает и интенсивность движения на дорогах и улицах, также повышаются требования к водителям транспортныхсредств. Они должны проявлять высокую сознательность и дисциплинированность. Эти же требования относятся , и к пешеходам. Выполнение правил дорожного движения гарантирует пешеходам наиболее безопасный и удобный переход улицы, способствует лучшей организации движения транспортных средств.Дорога предназначена для движения транспорта, а тротуар — для пешехода, но как правило, пути движения. транспорта и пешеходов пересекаются. А поэтому, чтобы движение пешехода было безопасным, он должен быть bcgj гда внимателен к окружающей обстановке и ее изменениям. Особенно внимательность необходима перед выходом на приезжую часть для перехода улицы или обхода препятствий, а также и во время нахождения на проезжей части.Переходить улицу нужно только в специально отведенных для этого местах, предварительно убедившись в безопасности перехода, и не появляться на проезжей части внезапно вблизи движущегося транспорта.Оберегать жизнь и здоровье граждан —  это в первую очередь не подвергать себя опасности стать участником дорожного происшествия, а следовательно, не создавать помех для движения транспорта, при которых водителю приходится резко тормозить, маневрировать и прибегать к другим действиям, которые создают опасность для водителей, пассажиров и пешеходов.Нередко на улицах играют дети. Увлекаясь игрой, щги забывают об опасности и могут неожиданно появиться на проезжей части вблизи идущего автомобиля, что нередка, приводит к несчастным случаям. Поэтому взрослым нельзя оставаться безучастным к поведению детей на улицах. В этих случаях. необходимо остановить игру, удалить детей с проезжей части улицы и тем самым устранить опасность.

Ивановская область. «Палех — есть одно из маленьких чудес революции»' —  сказал М. Горький. В 1924 году семь ведущих мастеров села! объединились в «Артель» древней живописи, которая стала истоком советского искусства художественной миниатюры. Изысканность рисунка и колорита принесли ей всемирную известность. Уже на Первой международной выставке в Парнасе палехские миниатюры были удостоены золотой медали. Потом были Гран При Миланской выставки, золотые медали Венской и Лондонской.На снимке: народный художник СССР старейший палехский мастер Николай Михайлович Зиновьев.Фото И. Дымина.Фотохроника ТАСС.
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ФИГУРИСТЫ СТАРТУЮТ В СЕЗОНСоветские мастера фигурного катания, успешно выступавшие в прошлом сезоне, напряженно готовятся к новому. Напомним, что сейчас звание чемпионов мира носят наши прославленные фигуристы Ирина Роднина и Александр Зайцев — в парном катании, Ирина Моисеева и Андрей Миненвов — в танцах на льду, Владимир Ковалев—  в одиночном катании. Лишь среди «одиночниц» золотую награду получила канадская спортсменка Линда Фратиан- ни. Но достижения юной москвички Елены Водорезовой поз-_

тш

воляют надеяться, что и в этом виде советская школа фигурного катания вскоре выйдет щ передовые позиции.Чем же будет характеризоваться новый сезон, чем он будет особенно интересен, как повлияет на развитие столь популярного сейчас во всем мире вида спорта? Специалисты считают, 'что главное—  это значительное усложнение программ, введение в них элементов высшей сложности. «В этом смысле сезон, — говорит государственной тренер . по фигурному катанию Спорткомитета СССР А. Веденин,—  явится как бы логическим развитием тенденции, наметившейся еще в прошлом году,—  тенденции бурного^ роста сложности программ, их насыщенности трудными компонен- чтами». Причем, сложность программ увеличивается и у чемпионов мира, и у тех, кто занимает сейчас места в кон- , це «турнирной таблицы».Теперь «подкрутки» в три оборота прочно вошли в программы мастеров парного катания. По словам Веденина, для того, чтобы побеждать, сейчас нужно демонстрировать «подкрутки» в три с полови- нои-четыре оборота, то есть элементы даже не «ультра-си», а следующей группы, название которой еще не найдено.

Интересное сообщение, как бы подтверждающее эту мысль, пришло из ГДР. Почти все ведущие спортивные ‘ пары этой страны включили в свои новые произвольные композиции различные варианты сальто. Например, Керстин Штольфиг и Вейт Кемпе демонстрируют «сальто назад», .а  пара Сабина Бэсс— Тассило Тирбах разучила «сальто вперед». В обоих случаях девушки исполняют сальто с небольшой поддержкой партнеров.Все сильнейшие советские фигуристы впервые соберутся вместе в турнире на приз газеты «Нувель де Моску» -7 — 11 декабря. Затем в Одессе 5 — 1'0 января будущего года пройдет матч сильнейших фигуристов СССР. После состязаний в Москве и Одессе можно будет назвать состав сборной страны, которая 31 января — 4 февраля должна выступить на чемпионате Европы в Страсбурге (Франция), а 7 — 11 марта— на первенстве мира в Оттаве (Канада)?В марте мастера ледовых узоров выступят в Свердловске на финалах зимней Спартакиады народов СССР, рассматривая это соревнование, как одно из важнейших в сезоне.
Ю. СМИРНОВ.

Такого, кажется, стены редакции еще не видели. Очень раздраженный посетитель выложил н а ' стол сотрудникам . что-то завернутое в салфетки. Из не вполне связного объяснения (опять же по причине крайнего возмущения) оказалось, что посетитель из тон- шаевского ресторана «Пижма» принес в качестве вещественного доказательства кусок бефстроганова, сделанного якобы не из говядины, как тому положено быть, а из свинины, что противоречит всяким рецептам.Из дальнейшего разговора выяснилось следующее.19 сентября Н. М. Адушкин пришел в ресторан в 10 часов 30 минут, заказал голубцы согласно меню. Официантка то ли отчего-то растерялась, то ли «забыла», что голубцы на кухне есть, отказала ему в этом блюде. Клиент заказал бефстроганов, ждал час, а когда блюдо принесли, оказалось, что вопреки всяким рецептам бефстроганов выполнен не из

РЕЦЕПТУ ВОПРЕКИ
■  ■ JSr...*’ г"" Как вас пбс»ужиря1лт?- " —~которую ему не дали. Вместо книги к нему подошла заведующая производством К. В. . Ходыкина.Вот как это объясняет Ходыкина: «Мы получали на складе продукты, прибежала официантка чуть ли не со слезами: клиент со мной не рассчитывается. Я вышла в зал и объяснила ему, что бефстроганов приготовлен точно по рецепту, то есть не из говядины даже, а из телятины, правда, телятина жирная, —  отсюда ■'ТГ сало в тарелке».С тем клиент и покинул ресторан.Оставим разногласия в объяснениях. Как было дело —  это на совести обеих сторон. Постараемся проанализировать этот случай, ибо из ничего никогда никакой конфликт не возникнет.Нареканий на работу ресто-

горохового супа обнаружил в своей тарелке кашу не кашу, кисель не кисель, а некую густую массу. Как любезно объяснила мне официантка, суп этот был не сегодняшний, а вчерашний, за ночь он потерял все вкусовые качества и вообще претррпел такие изменения, что его никак нельзя было назвать супом.И такие факты нередки. То мясо попадется некачественное, отдающее специфическим запахом, то протухший бифштекс, то совсем несладкий (или чересчур сладкий, но в таком случае не имеющий абсолютно никакого вкуса) кофе'. Часто на деле не оказывается того блюда, которое значится в меню.В том, что иной раз не реализованные вчера блюда подают . клиентам сегодня, сознаются и работники ресто-

всего. Но в таких случаях у посетителя резко падает настроение, .и  он покидает ресторан недовольный.Конечно, не всегда в ресторане «Пижма» бывает плохо. Приезжавшие в командировку и питавшиеся в ресторане журналисты из «Ленинской смены» добрым словом вспоминали потом этот ресторан:• «Кормят сытно и вкусно». Работники Новосибирской телестудии, жившие у нас в райцентре несколько недель, похвально отозвались. о нашем ресторане. Положительные стороны работы этого предприятия общественного питания отмечала и наша газета. Но и на недостатки тоже надо своевременно обратить внимание, пока они не вошли в привычку. Тогда не будет возникать недоразумений между клиентами.и теми, кто по долгу своей службы обязан этого клиента вкусно накормить.
А. МИХАЛИЦЫН.

О.  IVIL.I IUIIUW,госавтоинспектор 
* Тоншаевского РОВД. м л м д ш ш , а но . „ о  рана предостаточно, в  этот же рана, а во сь , клиент не заме- сетитель платить отказался, день, 19 сентября, я, сев по- тит, думают они. А если и за- попросил жалобную книгу, обедцть, вместо заказанного метит —  вернет, только и Редактор
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